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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Транспортная прокуратура Норильска нашла виновных в задержке авиарейсов на 
Диксон в конце мая – начале июня  

Аэропорт островного поселка Диксон не принимал самолеты с 30 мая по 1 июня. 
Задержкой рейсов заинтересовалась Норильская транспортная прокуратура.  

В ходе прокурорской проверки было установлено, что в указанный период федеральное 
казенное предприятие «Аэропорты Красноярья» не обеспечило расчистку взлетно-
посадочной полосы от снега, из-за чего порт не смог принимать самолеты типа АН-2, АН-3. 

Несмотря на социальную значимость функционирования взлетно-посадочной полосы 
п.п. Диксон, отсутствие иных способов сообщения между пгт.Диксон и г. Норильск, 
руководство предприятия вопреки требованиям закона не приняло необходимых мер к 
поддержанию взлетно-посадочной полосы в надлежащем состоянии, говорится в сообщении 
Западно-Сибирской транспортной прокуратуры. 

После суток ожидания было принято решение поменять тип воздушного судна. В итоге 
22 пассажира из Диксона в Норильск и 14 на Диксон были доставлены вертолетом Ми-8МТ. 

По результатам проверки Норильским транспортным прокурором в адрес руководства 
ФКП «Аэропорты Красноярья» внесено представление об устранении выявленных нарушений 
воздушного законодательства. 

«Заполярная правда» 
 
Турмаршрут по древнему пути поморов запустят на Таймыре 

Туристический маршрут через полуостров Таймыр на севере Красноярского края, 
повторяющий путь поморских мореходов, запустят в 2019 году, сообщает информагентство 
ТАСС со ссылкой на директора туристической компании Наталью Стрижову. 

«В прошлом поморы, чтобы избежать бурных волн и штормов севернее побережья 
Таймыра, пересекали его по рекам. Они шли по речке Пясине до Усть-Авама, далее по 
болотам перетаскивали свои суда волоком в районе современной Волочанки до реки Хеты и 
двигались далее на восток. Этот путь мы хотим повторить. В этом году пройдет экспедиция и 
будет отработана логистика, а в 2019-м планируем запустить маршрут», – сказала Наталья 
Стрижова. 

По ее словам, начнется маршрут в поселке Диксон, самом северном порту России, на 
берегу Карского моря. Затем продолжится на вертолете – через Дудинку до Волочанки. 
Оттуда по рекам на восток до села Сындаско и моря Лаптевых. «Это будет хождение за два 
моря», – отметила Стрижова. 

По ее словам, длительность нахождения на маршруте составит 16–18 дней. Это будет 
тур в режиме экспедиции, то есть зависеть от погодных условий, а не жестко привязанный по 
времени. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке отпраздновали День России 
Торжество, посвящённое главному государственному празднику страны, проходило на 

Набережной площади Дудинки 12 июня. В официальной части большого концерта под 
названием «Моя Россия – моя судьба» к горожанам обратился председатель Дудинского 
городского совета депутатов Сергей Бородин. Он поздравил земляков с общенациональным 
праздником, призванным объединить всех россиян в стремлении сделать свою страну 
процветающей и сильной державой. «Каждый день каждый из нас трудом и талантом 
способствует развитию нашего маленького северного города, нашего Таймыра, а значит, и 
могуществу всего государства», – подчеркнул Сергей Бородин. 

С Днём России дудинцев поздравил и заместитель председателя Горсовета Александр 
Захаревич. Он вручил благодарственные письма администрации Дудинки лучшим 
индивидуальным предпринимателям города – Наталье Вовченко, Татьяне Молодовец и 
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Татьяне Ударцевой, а также управляющей торговыми объектами в области розничной 
торговли цветами и косметическими средствами Наталье Гаспрановой. 

После награждения начался большой праздничный концерт, подготовленный силами 
солистов и творческих коллективов городского Дома культуры при участии приглашенных 
артистов Дудинки. В ходе программы был дан старт работе городского трудового отряда 
старшеклассников «Зелёный патруль», бойцы которого  вышли на сцену в форменной одежде 
и показали зрителям музыкальный флешмоб.  

Еще одним запоминающимся моментом праздничного мероприятия стало коллективное 
исполнение артистами и зрителями на площади популярных  эстрадных песен. 

 
Силами дудинцев город становится чище 

9 июня более шестисот горожан приняло участие во втором общегородском субботнике.  
На санитарную очистку и благоустройство территории Дудинки вышли коллективы 35 
организаций.   По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации 
Дудинки, энтузиасты чистого города собрали 90 кубометров бытового мусора с улиц, 
площадей, обочин дорог и других участков городской территории. 

Следующий субботник пройдёт 15 июня. Горожане продолжат благоустраивать 
территории, расположенные вблизи своих организаций, и наведут порядок на участках, 
дополнительно закреплённых за ними соответствующим распоряжением администрации. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В этом году на средства регионального оператора в Норильске планируется 
отремонтировать 80 кровель, 35 из них - в течение лета  

В 2018 году различные ремонтные работы будут выполнены на 104 домах, из них 80 - 
нуждаются в ремонте кровель. На сегодняшний день для 35 домов определены подрядчики. В 
отношении еще 30 домов проектно-сметная документация вышла на финишную прямую по 
подготовке и уже должна быть размещена на электронных торгах. На оставшиеся 15 жилых 
зданий УЖКХ ждет техническую документацию от регионального оператора, после чего будет 
объявлен конкурс по выбору подрядчика, сообщил на встрече с журналистами Евгений 
Войник, начальник управления ЖКХ администрации города Норильска. 

Как отметил Евгений Войник, в прошлом году реализация программы по капремонтам 
была, практически, провалена из-за того, что попытки найти подрядчиков, в том числе по 
ремонту кровель, не увенчались успехом. По результатам проведенной работы и общению с 
подрядчиками было установлено, что стоимость, которую предложил фонд регионального 
оператора, оказалась нерентабельной. Администрация города обратилась в Министерство 
ЖКХ, а также в фонд регионального оператора и предельная стоимость на выполнение 
ремонтов на текущий год, в том числе и на кровлях выросла на 62-70 процентов, в 
зависимости от типа дома. 

Помимо кровель планируется выполнить работы по ремонту фасадов, системы ТВС, 
лифтов и так далее. На выполнение всего запланированного объема ремонтов, по 
предварительным подсчетам, будет затрачено порядка двух с половиной миллиардов рублей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
За гибель четырех работников рудника «Заполярный» ответят два их начальника  

Следователи передали в суд дело двух бывших начальников участков «Заполярной 
строительной компании». Мужчин обвиняют в гибели четырех рабочих во время 
прошлогоднего взрыва метана на руднике в Норильске. 

В следственном управлении СК РФ по Красноярскому краю сообщили, что закончили 
следствие по делу о взрыве в шахте рудника «Заполярный», который произошел 7 июля 2017 
года. Тогда удалось спасти 165 человек, а 4 рабочих погибли. Следователи возбудили 
уголовное дело по ч. 3 ст. 217 УК РФ (нарушение правил безопасности на объектах, если это 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

могло повлечь смерть человека, повлекло причинение крупного ущерба, а также 
повлекшее по неосторожности смерть более двух лиц) УК РФ. Обвинение уже предъявили 
бывшему начальнику подземного участка горно-подготовительных работ и бывшему 
начальнику подземного участка вентиляции. 

Следователи отметили, что начальники участков достоверно знали, что в транспортном 
штреке есть опасность выделения метана, а также то, что там сутки не работает вентиляция 
и датчик контроля уровня опасного газа. Несмотря на это, мужчины организовали работы с 
использованием подземной доставочной машины. Это привело к взрыву, гибели людей и 
уничтожению имущества компании. Причиненный предприятию ущерб оценили в 47 млн 
рублей. 

В настоящее время уголовное дело с утвержденным обвинительным заключением 
направлено в суд для рассмотрения по существу. 

newslab 
 

С сегодняшнего дня в аэропорт Норильск начали летать самолеты малой авиации 
В дополнение к летнему расписанию, сформированному на период реконструкции 

взлетно-посадочной полосы аэропорта Норильск, авиакомпания NordStar ввела 222 рейса. 
Почти половина из них будет осуществляться на самолетах АТР-72 и АТР-42 из Красноярска 
и Сургута. Первый борт малой авиации сегодня приземлился в аэропорту северного города. 

Рейсы по маршруту Норильск – Сургут – Норильск будут выполняться пять раз в неделю 
с понедельника по пятницу в периоды пикового спроса на авиаперевозки из Норильска и 
обратно: с 13 июня по 16 июля и с 15 августа по 14 сентября, также дополнительный рейс 
будет выполнен в субботу 15 сентября. Для выполнения этой летной программы NordStar 
зафрахтовала самолеты авиакомпании Utair. Решение о вводе в расписание 
дополнительного рейса по новому маршруту было принято на основании высокого спроса на 
авиаперевозки из Норильска и в Норильск в указанный период. 

Пассажиры, прибывающие в аэропорт Сургут, смогут самостоятельно продолжить 
перелет по широкой сети маршрутов в другие регионы России. Кроме того, для пассажиров, 
которые будут следовать через Сургут в Москву, будет действовать специальный тариф 
авиакомпании Utair на рейсы из Сургута в Москву и из Москвы в Сургут. 

«Всего в высокий сезон 2018 года с учетом рейсов авиакомпании «Сибирь», которая 
летает в Новосибирск, норильчанам предлагается 212 тысяч кресел, что соответствует 
уровню прошлых лет, предшествующих реконструкции», – рассказал генеральный директор 
авиакомпании NordStar Леонид Мохов. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Заявки на участие в Зимней универсиаде-2019 подали 56 стран 
56 стран выразили желание сразиться за победу в соревнованиях на Зимней 

универсиаде-2019, которая пройдет со 2 по 12 марта в Красноярске. Общее количество 
национальных сборных команд почти достигло рекордной отметки за всю историю зимних 
Студенческих игр. 
         В марте этого года дирекция Зимней универсиады-2019 направила официальные 
приглашения в адрес иностранных государств. С начала регистрационной кампании в АНО 
"Дирекция Красноярск-2019" поступили официальные заявки от 56 стран, включая Австралию, 
Австрию, Аргентину, Великобританию, Германию, Италию, Казахстан, Китай, США, Турцию, 
Россию, Филиппины, Финляндию, Францию, Чили, Швейцарию, Швецию, Эстонию, Южную 
Корею, Японию и другие. При этом рекорд по количеству стран-участниц за всю историю 
проведения зимних Студенческих игр принадлежит XXVIII Всемирной зимней универсиаде 
2017 года в Казахстане, где было зарегистрировано 57 национальных спортивных делегаций. 

Кампания по привлечению национальных федераций студенческого спорта (НФСС) к 
участию в Зимней универсиаде-2019 продолжается. В конце июня пройдет презентация 
Студенческих игр для сотрудников дипломатических представительств стран, которые еще не 
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приняли решение об участии в соревнованиях. Доступ к системе 
аккредитации для приема данных от делегаций закроется 2 февраля 2019 года. После этого 
будет сформирован окончательный список стран-участниц Зимней универсиады-2019, 
подтвердивших прибытие своих делегатов на соревнования в Красноярск. 

"Мы приглашаем всех стать участниками зимних Студенческих игр, которые впервые 
пройдут в России. На время Зимней универсиады-2019 Красноярск станет главной площадкой 
не только для спортивных состязаний, но и местом формирования новых союзов и 
партнерств. Уверен, что мы проведем самые дружелюбные игры, продемонстрируем наше 
гостеприимство и радушие, благодаря которым у всех гостей останутся яркие впечатления", – 
подчеркнул руководитель дирекции Зимней универсиады-2019 Максим Уразов. 

 «Красноярский край» 
 

В Красноярском крае за две недели резко подорожали овощи 
За последние две недели в Красноярском крае цены на некоторые овощи выросли почти 

на 20%. Теперь один килограмм капусты обойдется покупателю в 41,26 рубля, чуть 
медленней дорожает морковь — на 6,8 %, сообщает Красноярскстат. 

При этом молочная продукция дешевеет. Пастеризованное молоко жирности 2,5-3,2% с 
28 мая упало в цене с 56,37 рублей до 55,61. Отрицательная динамика наблюдается и со 
стоимостью творога. 

Аналитики также отмечают, что цены на хлеб, мясные изделия, молоко и безалкогольные 
напитки в России могут взлететь уже в ближайшее время. Это напрямую зависит от 
одобрения федеральным правительством пошлин на иностранное оборудование.  

Также, продукты могут подорожать из-за роста цен на бензин. Так, цена за литр самого 
ходового бензина 92-АИ за последнюю неделю выросла в Красноярске с 40,35 до 41,03 
рублей и превысила отметку в среднем по СФО. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Володин исключил спешку с законопроектом о повышении пенсионного возраста   
Законопроект о повышении пенсионного возраста Госдума может рассмотреть в июле, 

если правительство внесет его до конца недели. Об этом заявил спикер Госдумы Вячеслав 
Володин, передает «Интерфакс».  

«Поэтому мы можем с вами спокойно в первом чтении рассматривать законопроект (в 
июле), затем его обсуждать в летнее время и в сентябре при подготовке ко второму чтению, 
но никто не будет торопиться, никто не будет нарушать регламент - об этом и речи не идет. 
Зачем это делать?» - сказал Володин, отвечая на вопрос депутата Олега Шеина 
(«Справедливая Россия») о том, не будет ли ускоряться рассмотрение законопроекта о 
повышении пенсионного возраста в Госдуме.  

Володин добавил, что рассмотрение законопроекта в окончательном варианте, если 
правительство все же внесет его в Госдуму, может пройти в осеннюю сессию. «По этому 
вопросу давайте дождемся решения правительства и будем его обсуждать. Потому что пока 
обсуждаются слухи, варианты», - заключил Володин.  

Ранее источники «Ведомостей» рассказали, что власти готовы запустить процесс 
повышения пенсионного возраста и внести соответствующую инициативу на рассмотрение 
парламентариев уже 14 июня. Ранее эту информацию подтверждали источники РБК. 
Собеседники «Ведомостей» отмечали, что правительство предложит депутатам самый 
жесткий из вариантов - выход на пенсию в 65 лет для мужчин и в 63 года для женщин. 
Принципиальное решение, по словам двух федеральных чиновников, принято давно.  

Собеседники издания отмечали, что правительство предложит повышать пенсионный 
возраст по сценарию Минфина – по году в год, начиная с 2019 г., а при обсуждении в Госдуме 
будут определены уступки: по темпу повышения, возможно, частично по итоговому 
пенсионному возрасту, замечает эксперт, знакомый с ходом обсуждения в правительстве. 

Ведомости 
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Правительство анонсировало обсуждение пенсионных поправок 
В материалах к заседанию правительства 14 июня представлена повестка встречи. В 

частности, планируется рассмотреть проект федерального закона «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам назначения и выплаты 
пенсий». 

Ранее сообщалось, что кабмин в четверг может внести в Госдуму законопроект о 
повышении пенсионного возраста. Потом пришли сообщения о том, что на 14 июня в 
правительстве намечено совещание по вопросу пенсионной реформы. 

О планах повысить пенсионный возраст до 65 лет для мужчин и до 60 лет для женщин 
“Ъ” сообщал в мае. Вопрос о пенсионной реформе прозвучал в ходе прямой линии с 
президентом России Владимиром Путиным. Президент заявил, что относится к этому «в 
высшей степени осторожно». 

«Коммерсантъ» 
 
«Ромир»: 92% россиян не поддерживают повышение пенсионного возраста 

Большинство россиян не поддерживает планы правительства по повышению 
пенсионного возраста, обсуждаемую реформу одобряют 8% граждан. Это следует из 
исследования холдинга «Ромир», которое есть у «РИА Новости». 

Согласно опросу, подавляющее большинство россиян (92%) не одобряют инициативу 
правительства об увеличении пенсионного возраста до 65 лет для мужчин и до 63 лет для 
женщин. Наибольшее понимание идеи правительства проявила молодежь 18-24 лет, где 
уровень поддержки доходит до 12%. В остальных возрастных группах уровень неприятия 
достигает 92-93%. 

Более чем половину россиян устраивают нынешние параметры пенсионной системы. 
Мнение о том, что мужчины должны выходить на пенсию в 60 лет, разделяют 58% россиян, 
свидетельствует опрос. Число россиян, уверенных, что 55 лет — это справедливый возраст 
для наступления пенсионных оснований у женщин, составляет 61%. 

Ранее сообщалось, что 9% россиян одобряют идею повышения пенсионного возраста в 
России. Это следовало из опроса Фонда общественного мнения. Отвечая на вопрос уже не о 
самой идее, а конкретных параметрах возможной реформы, часть респондентов отвечают 
иначе: более четверти (27–28%) из них признают, что нынешние пороги выхода на пенсию (55 
лет для женщин и 60 лет для мужчин) занижены. 

«Коммерсантъ» 
 

Правительство исключило рост цен на бензин до 100 рублей 
Кабмин располагает всеми инструментами, чтобы не допустить роста цен на топливо, 

заявил вице-премьер Дмитрий Козак на совещании с представителями региональных 
властей. "Сегодня и в СМИ, и некоторые эксперты, и представители компаний дают 
апокалиптические прогнозы по поводу цен к концу года — в 100 рублей. Это невозможно. Это 
исключено, у правительства достаточно инструментов для того, чтобы урегулировать эту 
ситуацию", — сказал он. 

В воскресенье президент Независимого топливного союза (НТС) Павел Баженов в 
беседе с РИА Новости выразил мнение, что принимаемые правительством меры ставят под 
угрозу существование независимых АЗС, без которых физически невозможно обеспечить 
страну топливом, а цены могут взлететь до 100 рублей за литр. 

В мае — начале июня розничные цены на бензин превысили уровни в 41, 42 и 43 рубля 
за литр. На этом фоне правительство приняло решение о снижении акцизов на бензин и 
дизтопливо и договорилось с крупнейшими нефтяными компаниями, что они зафиксируют 
розничные цены на уровне 30 мая. 

В начале июня Минфин предложил наделить кабмин правом повышать экспортные 
пошлины на бензин, дизтопливо и керосин до 90% от пошлины на нефть, в частности если 
компании нарушат обязательства о заморозке цен. 

РИА Новости 
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Вопрос цены нефтепродуктов для северного завоза будет решаться в ручном 
режиме - Козак 

Ситуация с ценами нефтепродуктов для северного завоза будет решаться 
правительством РФ в ручном режиме, сказал вице-премьер РФ Дмитрий Козак на 
селекторном совещании с главами регионов по вопросу цен топлива.  

 "Я боюсь, что в отношении северных территорий придется все в ручном режиме 
решать, в том числе с этой компанией группы "Сумма", потому что это тоже серьезная 
угроза", — сказал Козак, комментируя ситуацию с топливом в Якутии, где дизельное топливо 
подорожало до 55 рублей за литр.  

Во время селектора врио главы Якутии Айсен Николаев рассказал, что причиной 
подорожания топлива в Якутии стала необходимость его безотлагательных закупок в рамках 
северного завоза. По его словам, в республике, которой необходимо в короткие летние 
месяцы закупить топливо для северных территорий и переправить его в период северного 
завоза, пришлось покупать топливо по самым дорогим ценам, и снижение акцизов на 
нефтепродукты с 1 июня не успело отразится на цене закупаемого топлива. В итоге цены 
поставщиков оказались на 24% выше прошлогодних. Сейчас закуплено порядка 40% 
необходимого объема.  

 "Есть еще проблема – у нас одним из основных поставщиков нефтепродуктов для 
населения центральной части республики является компания "ЯТЭК", которая входит в группу 
компаний "Сумма", и сегодня в связи с известными событиями мы видим ухудшение 
финансового положения компании и вероятное снижение поставок топлива", — сказал он.  

Кроме того, для Якутии актуален вопрос роста цен на нефтяное котельное топливо, 
подорожание которого влечет повышение тарифов на 2,7% на тепловую энергию. При этом 
Николаев подчеркнул, что спекуляций ценами на топливо в республике не было, их рост 
обусловлен объективными факторами.  

 "Мы хотели бы для завоза на крайний север иметь возможность каким-то образом от 
внешних поставщиков получить возможность отсрочки платежей хотя бы", — предложил 
Николаев. Кроме того, он считает правильным ввести субсидирование закупок 
нефтепродуктов для крайнего севера, а также обеспечить резервы нефтепродуктов из 
государственных резервов для республики.  

"Насколько мне известно, сейчас в правительстве РФ находится проект распоряжения о 
выпуске объёмов из госрезерва на территории республики… нужно чтобы это решение было 
оперативно выпущено, и крупнейшие наши энергетические компании, компании, которые 
поставляют топливо на территории республики, могли участвовать в конкурсе", — добавил 
врио губернатора.  

В свою очередь Козак, говоря о выпуске из государственных резервов, отметил, что 
решение не принято. Но потребности республики будут учтены. 

ПРАЙМ 
 
Алексей Кудрин назвал невыполненными большинство майских указов 2012 года 

Глава Счетной палаты Алексей Кудрин в ходе отчета в Государственной думе заявил, 
что большинство поставленных в майских указах Владимира Путина 2012 года целей не 
достигнуто. 

 «Самые серьезные показатели недостижения касаются экономики: индекс 
производительности труда в 2016 году составил 99,8%, то есть производительность труда 
падала в 2016 году. По информации правительства, в 2016 году темпы роста 
производительности относительно 2011 года составили 3,8%. То есть с 2011 по 2016 год 
всего производительность выросла на 3,8%. А по целевому показателю она должна вырасти в 
1,5 раза к 2018 году», — цитирует господина Кудрина ТАСС. По оценкам Счетной палаты, 
доля инвестиций составила 21,9% при целевом показателе 27%. 

При этом, как отметил господин Кудрин, требование повысить зарплаты, напротив, 
выполнено. 

«Выполнение показателей по школьному преподаванию в 2017 году составило 101%, то 
есть выполнено, а в январе-марте этого года — 82%», — сказал глава Счетной палаты. 
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Также, по его словам, удалось достичь снижения смертности, в том числе 
младенческой, однако средние показатели не отражают ситуации по регионам. 

Алексей Кудрин добавил, что Счетная палата будет следить за исполнением майского 
указа этого года. «Там многие показатели поставлены еще более амбициозные, чем на тот 
период, который пришелся с 2012 года», — отметил руководитель аудиторского органа. 

Коммерсантъ-Новости 
 

Россияне назвали главные свои недостатки и достоинства. По данным ВЦИОМ, россияне 
считают себя очень гостеприимными, но грубыми и хитрыми. 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) провел исследование и 
выяснил, какими россияне считают себя. Респондентам предложили список эпитетов — 
выбрать можно было только пять, таких, которые лучше всего характеризуют нас как нацию, - 
сообщает РИА Новости со ссылкой на сайт ВЦИОМ. 

45% назвали самым главным достоинством россиян гостеприимство, 41% — 
трудолюбие, 33% — душевность. Самым серьезным недостатком россияне счиают в себе 
склонность к пьянству — 16%, недисциплинированность — 6%, еще 5% считают серьезным 
недостатком грубость и хитрость. 

Как отмечается, чем моложе были респонденты, тем категоричнее были их оценки. 
Опрос проводился 23 — 24 мая. На вопросы ответили две тысячи человек. 

5-tv 
 

Россиян ждет крупнейшее после 90-х "изъятие" денег. Граждане заплатят по миллиону 
рублей за очередную пенсионную реформу 

В июле Госдума может рассмотреть в первом чтении законопроект о повышении 
пенсионного возраста. Об этом сказал спикер ГД Вячеслав Володин, уточнив, что такой срок 
реалистичен, если уже сейчас правительство внесет в Думу свой проект. Володин призвал 
пока не верить слухам о параметрах реформы. А слухи эти убийственные. Судя по 
поступающей информации, государство планирует, условно говоря, «изъять» у каждого 
сегодняшнего молодого работника примерно по миллиону рублей. Около 40% мужчин 
рискуют в принципе не увидеть своей пенсии. Возникает резонный вопрос: неужели в ходе 
«Прямой линии» президент имел в виду именно такое повышение благосостояния 
пенсионеров? 

Внесение в Госдуму правительственного законопроекта по повышению пенсионного 
возраста ожидается в четверг, 14 июня, сообщил Интерфаксу первый зампред фракции 
«Справедливая Россия» Михаил Емельянов. 

По словам спикера нижней палаты парламента Вячеслава Володина, Госдума 
действительно может принять такой пенсионный законопроект до конца весенней сессии, но 
лишь в первом чтении. О втором чтении можно будет говорить уже осенью. Весенняя сессия 
продлена до 29 июля, осенняя начнется 27 августа. 

Володин уверил, что «никто не будет торопиться» с принятием пенсионного 
законопроекта, «никто не будет нарушать регламенты», передает ТАСС. Пока что все те 
варианты, о которых слышит общественность, – это, по словам Володина, слухи. «У нас нет 
никаких с вами (поступивших на рассмотрение) вариантов. Как вы понимаете, слухами земля 
полнится, но не всегда они подтверждаются», – сказал в среду Володин. Он призвал 
дождаться решений правительства и только потом обсуждать предлагаемые меры. 

Напомним, ранее в СМИ появилась информация, что в качестве базового правительство, 
похоже, рассматривает кудринский вариант реформы – по крайней мере упоминаются 
кудринские возрастные планки. 

«Благодаря более долгой и более здоровой жизни граждане смогут дольше оставаться 
активными и востребованными. На протяжении 16 лет пенсионный возраст будет постепенно 
расти и к 2034 году достигнет 63 лет у женщин и 65 лет у мужчин. Это даст возможность 
каждому, даже в зрелом возрасте, реализовать себя в профессии и получить более высокий 
доход в старости. Поработал на пять лет дольше – получил пенсию на треть выше», – 
сообщалось в тезисах к стратегии, которые распространил весной этого года возглавляемый 
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Алексеем Кудриным Центр стратегических разработок. Уточнялось, что в ходе реформы 
средний размер пенсии по старости к 2024 году станет в два раза выше прожиточного 
минимума, а «пенсии вырастут не меньше, чем на треть в реальном выражении». 

Но эта плавность и постепенность повышения пенсионного возраста для многих граждан 
окажутся иллюзорными. Простой пример. Если сохранить текущий пенсионный возраст, то в 
2034 году на пенсию выйдут мужчины, родившиеся в 1974-м, и женщины, родившиеся в 1979-
м. Но если возраст будет повышен по кудринскому варианту и составит в 2034-м 63 года для 
женщин и 65 лет для мужчин, тогда мужчинам после 2034 года на самом деле придется 
отработать сразу еще пять лет, чтобы получить пенсию, а женщинам – сразу еще восемь лет. 

По данным Росстата, сейчас средняя по стране пенсия составляет около 13,3 тыс. руб. в 
месяц. Это значит, что государство планирует, условно говоря, «изъять» у каждого 
сегодняшнего молодого работника примерно по миллиону рублей – к слову, столько в 
некоторых регионах сейчас может стоить однушка. 

Об «изъятии» мы говорим, конечно, в кавычках, точнее было бы сказать, что 
государство, по самым грубым подсчетам, не доплатит каждой женщине за восемь лет около 
1,3 млн руб., а каждому мужчине за пять лет около 800 тыс. руб.  

Эти деньги государство должно было бы выплатить гражданам при текущем пенсионном 
возрасте. Теперь эти деньги обещают начислить россиянам в виде отсроченной и ощутимо 
выросшей пенсии. Правда, при новых параметрах пенсионной системы не все доживут до 
пенсии. 

Такую реформу можно будет назвать одним из крупнейших после 90-х годов «изъятием» 
денег у населения. Напомним, прошлые болезненные экономические потрясения – это 
гиперинфляция девяностых, череда плавных и резких девальваций рубля. Еще одним 
ощутимым ударом по старшему поколению стала так называемая монетизация льгот, которая 
вызвала массовые протесты пенсионеров. 

Ранее Всемирный банк сообщил, что в России по состоянию на 2016 год не доживают до 
65 лет около 43% мужчин и 17,5% женщин. Как уверяют чиновники, ситуация улучшается, и в 
2034 году люди будут жить дольше, а значит, и доживать до пенсии будет больше граждан. 
Правда, данные Всемирного банка зарождают некоторые опасения. Из них следует, что в 
2016-м ситуация для мужчин была ничуть не лучше, чем в 1960-м, когда до 65 лет доживали 
тоже около 57% мужчин. 

Более того, даже такой, казалось бы, неоспоримый тезис о постепенном и как бы 
плавном повышении пенсионного возраста недавно был поставлен под сомнение. «Ранее 
правительство рассматривало мягкий вариант реформы. Речь шла о ежегодном повышении 
планки. Однако теперь кабинет министров намерен поднять пенсионный возраст 
единовременно», – сообщили неделю назад депутаты на официальном сайте КПРФ. 

Если этот слух оправдается, то единовременное повышение пенсионного возраста 
станет не реформой, а чуть ли не пенсионной революцией, ведь тогда оно затронет даже тех 
граждан, которые находятся в предпенсионном возрасте и которых кудринский вариант 
касается все же в меньшей степени. 

«Что касается пенсионного возраста, то вы знаете мою позицию, я всегда относился и 
отношусь сегодня к этому в высшей степени осторожно и аккуратно, – заявил в ходе «Прямой 
линии» президент Владимир Путин. – Одна из ключевых задач, которая сформулирована 
мною перед правительством, – это повышение доходов пенсионеров, причем значительное 
повышение». 

Теперь весь вопрос в том, что именно понимается под повышением благосостояния 
пенсионеров. Сокращение численности получателей пенсий под обещания обеспечить 
выжившим более щедрые выплаты? Такая инициатива выглядит, мягко говоря, 
отталкивающе. 

Создается впечатление, что, предлагая такую реформу, власти не рассчитывают на 
ускорение экономического роста как на источник дополнительных финансовых средств и 
фактически идут на отчаянный шаг, который, возможно, решит текущие финансовые задачи, 
но в будущем пошатнет экономику еще больше. 
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В частности, специалисты Института актуальной экономики ранее предупредили, 
что «повышение пенсионного возраста в сегодняшних российских реалиях – это мера, 
способная затормозить экономическое развитие РФ на уровне от 0,5 до 1,5% в год в 
зависимости от цен на углеводороды». «Повышение пенсионного возраста не может пройти 
незаметно для благосостояния населения и экономики страны. Главная проблема – это 
увеличение доли бедного населения», – сообщили они. К тому же эксперты указали на риски 
увеличения молодежной безработицы. И это не говоря о том, что гражданам 
предпенсионного и пенсионного возрастов сейчас крайне трудно сохранить прежнее или 
найти новое место работы. 

«Тезис, что раз люди живут дольше, пусть тогда и работают дольше, не выдерживает 
никакой критики. Это то же самое, что, допустим, повышать цены на хлеб на основании того, 
что у вас стало больше денег. Повышение пенсионного возраста делается не для людей, а 
для Пенсионного фонда, для того чтобы сократить его дефицит», – считает гендиректор 
Института регионального развития Дмитрий Журавлев. 

Как замечает депутат Михаил Щапов, «повышение размера отсроченных пенсий – легкое 
обещание, которое придется выполнять через многие годы». «Учитывая, как государство 
выполняло свои предыдущие обязательства перед пенсионерами, можно с вероятностью в 
90% предположить, что и это обещание выполнено не будет», – ожидает Щапов. 

Доцент Российского экономического университета Людмила Иванова-Швец считает, что 
повышенные в будущем пенсии «не компенсируют потерю суммы невыплаченных пенсий». 
«Финансовые выгоды от повышения пенсионного возраста могут быть только после 
изменения пенсионной системы, при которой будущий пенсионер сможет не только 
накапливать на своем личном счете, но и распоряжаться этими средствами по своему 
усмотрению», – поясняет экономист. По словам Ивановой-Швец, «при нынешней пенсионной 
системе финансовых выгод для россиян практически нет».   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вопрос дня: почему провинциал возвращается из Москвы «немножко злой»? 
Ещё в конце мая первый вице-премьер и министр финансов РФ Антон Силуанов 

предложил часть доходов Москвы от налога на прибыль перераспределять в пользу других 
российских регионов. Поддерживающие это предложение блогеры из регионов считают , что 
Москва «зажралась». 

"После поездки в Москву всегда возвращаюсь немножко злой, - пишет самарский блогер 
eirc63. - Даже на обычных людей в Москве сыпется денежный дождь в виде вылизанного, 
абсолютно европейского города: парки, дороги, инфраструктура, фасады, бульвары, чистота 
и прочее и прочее. При этом я услышал от москвича, что он принципиально не хочет платить 
налоги потому-то потому-то... 

Я прям в шоке. У человека идеально чистый двор, идеально чистый подъезд с ковром на 
полу (который задавал стиль), с картинами на стенах, с новенькими лифтами - он о воровстве 
и "лучше бы потратили туда-то..." И мантры о Гулаге в голове... Именно мантры. 

Мне еще 9 лет платить ипотеку, около миллиона осталось. От москвича я услышал 
грустную историю о том, как в Самаре ему по наследству досталась хрущевка, стоит она 
смешные деньги и он даже не знает, что с ней делать. Какие-то полтора-два миллиона - пыль. 

Действительно, когда живешь в квартире стоимостью под 20 миллионов, хрущ в Самаре 
навевает тоску. Я вот даже не нашелся что сказать в тот момент. Какие могут быть вопросы к 
правительству, которое не понимает как живут люди в стране, если обычные люди из 
провинции через 10 лет жизни в Москве отрываются от реальности. По этому и слышим мы с 
экранов радостные доклады миллиардеров-министров о том, что средняя зарплата по стране 
выросла до 30 тысяч... Интересно, прокатит предложение Силуанова отобрать часть налогов 
на прибыль Москвы и отдать в регионы? Что-то я сомневаюсь, как же Москва будет 
харчеваться". 
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"Зажрались и не ценят", - комментирует kilativ. "Если будут ценить, как все остальные, 
то быстро на уровень остальных и скатятся", - возражает giallalinea. "Слышал, провинция 
каждый раз строем голосует за Кремль - значит, их все устраивает - какие вопросы?", - 
развивает мысль zavod007. 

Действительно, даже в среде экспертов - социологов и политологов - распространена 
теория, что власть "подкармливает" жителей столицы не за красивые глаза. Этот процесс 
стал особенно заметен после 1993 года, в осенние дни которого Москву сотрясали 
многотысячные митинги и вооруженное противостояние вокруг Белого Дома. Его причиной 
был, конечно, конфликт двух ветвей власти - тогдашнего президента Бориса Ельцина и 
тогдашнего парламента, Верховного Совета. Но в процесс втянулись тысячи недовольных 
горожан - до 1993 года и в Москве жизнь была очень небогатой. После же 1993 года 
всевозможные виды пособий, дотаций, социальных программ для москвичей стали 
увеличиваться. 

Нечто подобное, к слову, происходит и в другом субъекте Российской Федерации - 
Чечне, где на дотации от федерального бюджета создается современная инфраструктура, 
вплоть до небоскребов после двух войн в середине 1990-х - начале 2000-х годов. Потому что 
понятно: на пустой желудок мирная жизнь никак не склеится. 

"Особое положение" Москвы в Российской Федерации - удивительный факт, в сущности, 
совершенно непонятный и даже позорный для страны, где все граждане вроде бы равны, 
независимо от своего географического положения и места проживания, - отмечал ещё 
полгода назад в своём фейсбуке политолог Алексей Рощин. - Тем не менее нас, москвичей, 
власти совершенно явным и бесстыдным образом "подкармливают", как если бы "быть 
жителем столицы" являлось бы тягостной или даже опасной обязанностью, выполнение коей 
надо чем-то "компенсировать". 

Не секрет, к примеру, что оплата коммунальных услуг в Москве едва ли не самая низкая 
в стране. То есть, грубо говоря, за двухкомнатную квартиру в похожей многоэтажке житель 
Москвы платит чуть не в 1,5 раза меньше, чем житель уже Подмосковья (!), не говоря уж про 
какую-нибудь Саратовскую область. Причина - в скрытых дотациях из московского бюджета 
(который, в пересчете на одного жителя, в 4-5 раз (!!) выше бюджета любого другого города 
страны). 

Или возьмем нашумевшую реновацию, ставшую гигантским продолжением практики, 
заведенной еще Лужковым - бесплатно, на средства городского бюджета, переселять людей 
из жутких хрущевок в новые комфортабельные квартиры в новых домах куда большей 
площади. При Лужке это переселение было эквивалентно тому, как если бы город дарил 
переселенцу 3-4 миллиона еще "тех" рублей (100-150 тыс. долл., без налогов) "просто так". За 
московскую прописку. Именно столько составляла разница в рыночной стоимости между 
"хрущевскими" и получаемыми квартирами. 

В ходе московской реновации практику собираются продолжить, причем с еще большим 
размахом - и тоже за счет бюджета. Только в этот раз раздачу пряников в виде недвижимости 
оформили уже не городским, а сразу федеральным законом. И деньги на это пойдут тоже в 
том числе из федерального бюджета. 

Причем москвичи, что интересно, реновацию даже попытались встретить в штыки - 
многим показалось, что им "мало дают" и "могли бы дать больше". И это при том, что в массе 
прочих, "непривилегированных" городов страны стоят десятки и сотни тысяч аналогичных 
хрущевок и даже просто деревянных бараков, давно уже прогнивших, которые, однако, никто 
и не собирается никак "реновировать"! 

А "раздача пряников" продолжается. Вот, Собянин подписал закон Москвы, согласно 
которому с 1 января 2018 года (то есть буквально со следующей недели) в Москве вводится 
новая "минимальная пенсия" в размере 17500 р. Что это означает? Это означает, что какая 
бы ни была у москвича пенсия на "общероссийских" основаниях - 12 тыс., 13 тыс. - бюджет 
Москвы доплатит ему столько, сколько необходимо до цифры 17,5 тыс. р. 

Гуляй, рванина! И это при том, что уже В Подмосковье пенсионеры, которым не повезло 
с московской пропиской, будут по-прежнему довольствоваться пенсиями в 10-12 тыс. р. Как и 
по всей РФ. 
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Вот вам и Москва: самая низкая в стране квартплата, самые лучшие дороги, самые 
высокие пенсии, реновация. Все то, что в других регионах и не снилось. 

А за что? Да только за одно, в сущности: чтобы в Москве не бузили. Почему-то на 
волнения в "провинции" властям наплевать. Пусть там хоть головами об асфальт бьются. Да 
и все понятно на самом-то деле: власти правят Россией, но живут в Москве". 

Впрочем, нашлись комментаторы, возразившие автору не "по эмоциям" а по существу. 
"Вы странные, - пишет ab_dachshund. - С одной стороны - 20 лямов за квартиру вам дорого, с 
другой - когда во дворе дома, где квартиры по 20 лямов а коммуналка под 15 тысяч, чисто - 
это какое-то противоестественное счастье, обретя которое надо все одобрять, браться за 
любую работу. А хрущевка в Самаре - реально как чемодан без ручки. Сдавать ее хлопотнее 
и дешевле, чем ездить туда деньги за аренду получать, продать - так кому она нужна, у тех 
нет денег, а у кого там есть, тем не нужна. Тещу разве что туда сослать, так она тут же назад 
в "гости" соберется. Вообще не в дугу такое счастье". 

"На какой планете находится та "вакуумная Москва" о которой так сладко поет автор? - 
пишет tinus_bolotus. - В той, в которой живу я с рождения - грязь, содранная и срезанная до 
земли (и вместе с землей) трава во дворах, бесконечно перерытым и заваленный щебнем с 
ямами и прорезями под трубы асфальтом (перманентный, бесконечный ремонт, бедные 
дорожки ломают и вскрывают по 5 раз за сезон), вкривь и вкось уложенная и вставшая на 
ребро плитка, и она же, гладкая и скользкая как лед даже в сухой день летом у автобусных 
остановок, где падают люди, рискуя влететь под машину на проезжей части. Скрипящая на 
зубах песочно-цементная строительная пыль от очередного термитника на каждом еще не 
застроенном квадратном сантиметре, мертвые деревья после "благоустройств" в парках и 
страшного, колхозного вида "беседки" и скамейки из белой некрашеной доски там же. И да-
это впустую закопанные в землю, и "отмытые" самизнаетекем деньги. Из наших налогов". 

"Эмигрируйте, и тоже будет дано понять, почему и чем недовольны аборигены", - пишет 
aponibolinaen. 

"Про ковры и прочее обустройство в подъездах - налоги тут не при чем, - пишет 
lianna_mormont. - Этим занимаются сами жильцы домов, обычно, при наличии консьержа (на 
которого тоже приходится скидываться каждый месяц из своего кармана). И лифты эти новые 
работают кое-как, зато сколько денег берут на капремонт... Это реальность, к сожалению, 
недоступная для тех, кто приезжает на день-два". 

"Прокатит предложение Силуанова отобрать часть налогов? Ой, пусть, пусть прокатит, 
ну пожалуйста! - пишет sdelano_v_sssr. - В глушь, в Саратов! А то тут уже достали своими 
бетонированными детскими площадками, повсеместной установкой заборчиков и 
повсеместным же снесением их через пять лет, ежегодной заменой хорошего бордюрного 
камня на хороший же, перекладыванием асфальта с ровного на ровный, отвратительными 
подсветками и покрасками, и прочим "благоустройством", еженедельным покосом газонов до 
степени пыльной трын-травы, и всем прочим. Может, тогда придется хоть немного экономить, 
и бурная "деятельность" пойдет на спад". 

"Завидовать нечему, зарплаты в Москве 20-30 тысяч, квартиру снять 27-35 тысяч. 
Снесли все нужные магазины и объекты фастфуда, везде стоянки и скамейки с клумбами, 
такое впечатление что мы должны покупать всё на стоянках и в клумбах", - отмечает 
drakensong. 

"Построили третью кольцевую дорогу - весь день в квартире гарь от шин и выхлопов, - 
пишет flayverr. - Все очень дорого. Пенсионеры сдают жилье и уезжают в деревни. В нашем 
подъезде одни приезжие гастарбайтеры. В школах одни их дети, а летом эти дети стоят с 
родителями на рынках. Учиться им не к чему, занесли училке кучу денег и отличники. С таким 
обучением и нашим детям никаких знаний не перепадает. Образование упало до пола. В 
институтах тоже самое. Сын учиться на 3 курсе, никаких лекций практически, хочешь учи все 
сам. 

Здравоохранение вообще до смеха доходит. Приходишь к врачу она с тобой беседует 
снимает показания, послушала, постукала, выписала чего-нибудь и гудбай. Ни тебе анализы, 
ни флюорография. Ой, вы знаете у нас такая на всем экономия, чтоб сделать анализы надо 
ждать, платить. С зубами тоже самое. Проще всего зуб удалить. Так что, если есть куча 
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денег, то да, в Москве можно потусоваться, но не жить. Лучше найти спокойный город, там 
хоть люди получше будут". 

"Интересно, что мешает в регионах соблюдать чистоту на улицах и в подъездах? - пишет 
lalka_chudo. - Что мешает собрать подписи и написать заяву в управляющую компанию на 
замену нового лифта или на найм уборщицы? Налоги здесь не при чем. Для этого много 
денег не нужно". 

«Новые Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,12  ▲ 0, 77 

EUR 74,14  ▲ 0, 77 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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